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Al Presidente del

Consiglio Comunale di Modena

Al Sindaco del Comune di Modena

INTERROGAZIONE 
(con risposta in consiglio)

Oggetto: Aumento  del  consumo  di  alcol  tra  i  giovanissimi  e  consumazione  alcolica 
compresa nel biglietto d’ingresso delle discoteche.

Premesso che:

la Legge regionale n.14/2008 (Norme in materie di politiche per le giovani generazioni) 
all'art. 41 “riconosce i luoghi del divertimento, anche notturni, come spazi importanti per i 
giovani, nei quali favorire la contaminazione tra le offerte culturali, ricreative e artistiche e 
promuovere la sicurezza e la salute, con particolare attenzione ai rischi legati al consumo di 
sostanze ed agli incidenti stradali”;

da  un’intervista  recente  rilasciata  dal  Dr.  Claudio  Ferretti  (SERT  di  Modena)  rispetto 
all’aumento  del  consumo di  alcol  tra  i  giovanissimi  di  qualche  mese  fa,  il  Dr.  Ferretti 
dichiara che una delle novità delle nuove generazioni è che l’alcool batte il tabacco.
Come afferma il  dr.  Ferretti:  <<è cambiato lo  stile  del  tempo libero,  “bere  insieme”  è 
considerato l’unico modo per divertirsi>>  e purtroppo non bibite analcoliche, e quando tutto 
questo viene proposto con tanta normalità, è difficile nel gruppo andare controcorrente.

considerato :

Si  sta  diffondendo  l’abitudine,  da  parte  delle  discoteche,  di  includere  nel  biglietto  di 
ingresso  la  consumazione,  rigorosamente  alcolica,  e  più  un  gestore  offre  alcool,  più  la 
discoteca “tira”.

L’art. 7. “NON FAVORIRE IL CONSUMO DI BEVANDE ALCOOLICHE” del Protocollo 
Buona  La  Notte,  siglato  da  Comune  di  Modena  e  associazioni  di  categoria  CNA, 
Confesercenti,  Confcommercio e Lapam dice: “I gestori si impegnano a non organizzare 
eventi o serate che prevedano offerte scontate relative a consumazioni di alcoolici. Qualora 



il biglietto di ingresso includa una consumazione, questa dovrà prevedere due consumazioni 
analcooliche in alternativa ad una alcoolica”.

si chiede al Sindaco e alla Giunta Comunale:

1. Se  ritiene  necessario  rivedere  il  Protocollo  d’intesa  tra  il  Comune  di  Modena  e  le 
associazioni  di  categoria,  affinchè  sia  concordato,  con  discoteche  ed  altri  locali  di 
aggregazione, di non includere nel biglietto di ingresso la consumazione alcolica, ma 
solo analcolica. Chi desidera bere alcol dovrebbe acquistarlo separatamente. A prezzo 
maggiore adeguato.

2. Cosa  è  poi  possibile  fare  per  controllare  che  tale  accordo  sia  rispettato  oltre  a 
promuovere  informazione  costante  agli  adolescenti  a  tutti  i  livelli,  autorità,  genitori, 
scuole ecc., volta a cambiare gli atteggiamenti e spiegare il rischio di compromettere la 
loro vita e quella degli altri.

Il Capogruppo 

Sandra Poppi

Si autorizza l’invio alla stampa
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